
 
Ministero della Pubblica Istruzione 

ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE ARCADIA 

SCUOLA PRIMARIA –  SCUOLA SECONDARIA DI I° GRADO A INDIRIZZO MUSICALE 

 

VERBALE N. 2  DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO – Triennio 2017 - 2019 

Il giorno 9 febbraio 2017, alle ore 11.00, presso la sede  della scuola secondaria Arcadia si è riunito il 

Consiglio di Istituto  per discutere il seguente ordine del giorno, così modificato rispetto alla lettera di 

convocazione: 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

2. Approvazione Programma annuale 2017 

3. Preventivi per trasporto pullman e delibere quadro piani viaggi di istruzione  

4. Contributo volontario genitori e relativo indirizzo  

5. Piano formazioni docenti 

6. Problematica inerente personale ATA 

7. Revisione criteri per concessione locali scolastici 

8. Regolamento acquisti (soglia massima di acquisto senza preventivo), partecipazione promozioni 

commerciali 

9. Delibera quadro accordi di rete e protocollo d’intesa 

10. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti i seguenti membri del Consiglio: 

1. Dirigente scolastico Bovio Gianpaolo  

2. Docente  Silvia Fortunato  
3. Docente  Paola Jole Ghinatti  

4. Docente Antonino Gullo Assente 

5. Docente  Enza Mammone  
6. Docente  Schiavone Carmen  

7. Docente  Racconi Martina Paola  

8. Docente Maria Rossini Assente 

9. Docente Carmen Schiavone  
10. Docente  Emilio Ventre  

11. Personale ATA  Rosa Cirillo  

12. Personale ATA  Rosario Forgione   
13. Componenti genitori Elisa Cassone (Vaghi 2B Feraboli)   

14. Componenti genitori Giovanna Della Bianca (Fiorani 2C  Arcadia sec.  

15. Componenti genitori Giovanni De Lussu (1 A Arcadia sec.)  

16. Componenti genitori Claudio Davide Galli (1E Arcadia sec)  

17. Componenti genitori Andrea Marucco (3A Arcadia sec.)  

18. Componenti genitori Marie Christel Marzal (1C Arcadia sec.)  



19. Componenti genitori Paolo Paggetta (2C Arcadia sec.)  

20. Componenti genitori Carla Villa (4A Feraboli)  

 

Constata la presenza del numero legale si procede alla discussione dei punti all’ordine del giorno. 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

Il Consiglio di Istituto approva con voto unanime il verbale della seduta precedente. 

Delibera  con voto unanime n. 8 

 

2- Approvazione Programma annuale 2017 

 

Il DS dott. Bovio illustra al Consiglio la strutturazione del programma  annuale delle istituzioni 
scolastiche.  Con l'art.2 del D.M. 1° febbraio 2001, n. 44, è stato introdotto il programma annuale che 
ha sostituito il vecchio bilancio scolastico. Mediante questo tutte le scuole indicano entrate, spese e 
programmazione dell'attività didattica e organizzativa che si intende portare a termine nel corso 
dell'esercizio finanziario (entro il 31 dicembre). Il programma annuale, o documento contabile annuale, 
è in sostanza la traduzione in costi di tutti i progetti e attività che la scuola mette in campo nel corso 
dell'anno. Ogni anno viene redatto dal Dirigente Scolastico in collaborazione con il direttore s.g.a. 
(servizi generali e amministrativi) tenendo conto delle previsioni  e dell’attuazione del P.T.O.F., e 
dunque di tutte le attività didattiche e organizzative previste. Sostanzialmente il programma annuale è 
un bilancio di previsione. 
Il Programma Annuale è  quindi l’unico documento contabile annuale predisposto dalle istituzioni 
scolastiche per lo svolgimento e l’attuazione della propria attività finanziaria. 
Esso  è in regime di competenza, questo significa che nel Programma sono indicate le entrate, che 
hanno diritto ad essere riscosse e le uscite, che si prevede di affrontare nel corso dell’esercizio 
finanziario, quindi nel Programma sono riportate le relative poste di entrata e d’uscita a prescindere 
dall’effettivo incasso degli accertamenti e dall’effettivo pagamento degli impegni assunti.to 
comprensivo Arcadia  
Successivamente, il Dirigente Scolastico illustra la propria relazione mettendo in rilievo gli obiettivi da 
realizzare e la destinazione delle risorse in coerenza con il PTOF e cioè al successo formativo e al 
benessere di tutti gli alunni 
 
La DSGA Signora Rosa Cirillo di seguito  illustra il programma annuale del 2017 della nostra istituzione 
scolastica, allegato agli atti.  
Le risorse finanziarie preventivate nel programma annuale della scuola sono come da modello A 
allegato agli atti  
 
Vengono poste  domande specifiche relativa alle varie sezioni del programma proposto alle quali 
seguono puntuali risposte da parte della DSGA 
Al termine della discussione il Consiglio approva con voto unanime il Programma annuale dell’esercizio 
finanziario 2017 .  
Delibera con voto unanime n. 9 

 
 

 

 

 

 

 

 



3. Preventivi per trasporto pullman e delibere quadro piani viaggi di istruzione  

La DSGA presenta il prospetto delle uscite didattiche proposto da diversi consigli di classe e relativi 

preventivi dei costi dei pullman (in allegato): 

a. Uscite didattiche da effettuarsi in una singola giornata. 

Il Consiglio approva le proposte di uscite didattiche proposte e approva anche i relativi preventivi dei 

pullman, lasciando discrezionalità ai docenti in merito alla scelta delle ditte dei  pullman,  tenendo presente 

il  rapporto qualità/prezzo. 

b. Uscite didattiche di più giorni a Trieste (3C e 3D scuola secondaria) e Firenze (3B scuola secondaria). 

Il Consiglio approva le proposte di uscite didattiche proposte e approva anche i relativi preventivi, lasciando 

discrezionalità ai docenti in merito alla scelta dei pacchetti proposti dalle tre  agenzie interpellate ,  tenendo 

presente il  rapporto qualità/prezzo. 

c. Viaggio Sarajevo, nell’ambito del progetto “Una finestra sul Novecento” 

Il Consiglio approva il viaggio a Sarajevo e  approva anche il relativo preventivo riguardo al pullman e 

all’albergo. 

d. Uscite in giornata con mezzi pubblici 

Il Consiglio approva preventivamente le uscite didattiche giornaliere, oltre il normale orario 

didattico, con utilizzo di trasporto pubblico. 

Delibera con voto unanime n. 10 

 

4. Contributo volontario genitori e relativo indirizzo  

Nell’ultima delibera in merito il Consiglio di Istituto aveva destinato il contributo volontario dei genitori 

all’acquisto di lavagne multimediali e relative strumentazioni a dotazione di ogni singola classe dell’istituto 

comprensivo, a partire dalle classi prime. Il dirigente sottolinea che nel corrente anno scolastico si potranno 

completare la dotazione. 

Lo stesso Dirigente chiede di verificare l’eventualità, anche in vista del piano di formazione dei docenti di 

cui si parlerà nel prossimo punto, di destinare parte dei contributi dei genitori alla formazione dei docenti, 

in particolare alla formazione montessoriana, soprattutto per i docenti che non usufruiscono del bonus 

docenti. Parte dei genitori sono dell’idea che i contributi di quest’anno debbano essere comunque destinati 

alla dotazione informatiche delle classi. La proposta del dirigente potrà comunque essere riconsiderata nel 

prossimo anno scolastico. 

La signora Della Bianca chiede conto del monitoraggio in merito alle dotazioni informatiche delle aule della 

scuola che doveva essere già presentato al Consiglio. Il Dirigente assicura che tale monitoraggio verrà 

presto realizzato. 

Il Consiglio conferma l’utilizzo dei contributi volontari per l’acquisto di strumenti informatici per le classi. 

 

 



Delibera con voto unanime n. 11 

 

5. Piano formazioni docenti 

Il DS informa che la formazione dei docenti è ormai diventata obbligatoria, strutturale e permanente, come 
previsto dalla legge n. 107/2015. Il Miur, come previsto dalla suddetta legge, ha adottato il Piano di 
formazione dei docenti 2016-19 che si articola in diversi livelli: nazionale, di ambito, scuola e singoli 
docenti. Le Reti di ambito devono progettare interventi formativi coerenti con le priorità nazionali indicate 
nel Piano e con le esigenze espresse dai docenti appartenenti alle varie scuole dell’ambito. Ogni singola 
infine ha il compito di dar vita al Piano di formazione di Istituto, che deve essere coerente con le priorità 
nazionali, le esigenze dei docenti,  con il Piano di Miglioramento e, conseguentemente con il PTOF. Il DS 
pertanto illustra la propria  proposta del Piano di Formazione docenti   (agli atti) coerente con il PTOF, RAV 
e Piano di miglioramento del nostro Istituto. 

Il Consiglio di Istituto approva il Piano di Formazione docenti dell’Istituto Arcadia  proposto dal Dirigente. 

Delibera con voto unanime n. 12 

 

6. Problematica inerente personale ATA 

Il DS illustra al Consiglio la situazione del personale: la scuola ha in organico 8 persone con lavori di riguardo 

su 20, ciò vuol dire che 8 persone possono fare solamente lavori molto leggeri e non possono essere 

impiegate in lavori pesanti. Inoltre la normativa prevede che non si possono sostituire commessi assenti per 

un solo giorno. Perciò  in alcuni giorni è difficile assicurare le pulizie dei locali della scuola in maniera 

ottimale. 

La Cooperativa sociale “Fraternità e Amicizia” che si occupa della formazione, benessere e integrazione dei 

disabili psico-intellettivi e relazionali, chiede al Consiglio di Istituto di valutare la possibilità di poter far 

svolgere tirocini lavorativi  ad alcuni ospiti della comunità. In sostanza essi affiancherebbero i nostri 

commessi durante le attività di pulizia aiutandoli in lavori poco pesanti come svuotare i cestini o spolverare 

i banchi. Pur riconoscendo la validità dell’iniziativa, qualche consigliere esprime perplessità sul fatto che la 

gestione dei tirocinanti  potrebbe comportare aggravio al lavoro dei commessi soprattutto, anche in 

presenza degli alunni,  nelle attività di sorveglianza. Dopo ampia discussione, il Consiglio decide di 

accogliere la richiesta della Cooperativa sociale “Fraternità e Amicizia”  in via sperimentale e  solamente nel 

pomeriggio quando gli alunni sono a casa. 

Delibera con voto unanime n. 13 

 

 

7. Revisione procedura concessione locali scolastici 

Vista l’esiguità del tempo a disposizione e la complessità della materia,  il  C.d.I valuta opportuno la 

discussione di questo argomento al prossimo Consiglio di Istituto. 

 

8. Regolamento acquisti (soglia massima di acquisto senza preventivo), partecipazione promozioni 

In merito alla stipula dei contratti pubblici tramite affidamento diretto 

 il D.Lgs. 163/2006, art. 125 prevede  che per la concessione  appalti pubblici di forniture e servizi le 

istituzioni scolastiche possono procedere con affido diretto per importi inferiori a euro 2000,00 o alla 

maggiore soglia fissata dal Consiglio di Istituto. Il Consiglio di Istituto dell’I.C. Arcadia delibera  di  

confermare  la maggiore soglia a un importo inferiore ai 4000,00 euro, come fissato dal precedente 

Consiglio di Istituto. 



Delibera con voto unanime n. 14 

 

9- Delibera quadro accordi di rete e protocollo d’intesa 

Viste le numerose richieste di adesione a progetti che richiedono tempi ristretti per le adesioni, il DS chiede 

di approvare una delibera quadro preventiva  che gli permetta di stipulare accordi di reti per progetti e/o 

attività coerenti con il nostro PTOF, senza convocare ogni qual volta i Consiglio di Istituto. 

Il Consiglio di Istituto approva la delibera quadro preventiva come proposto dal Dirigente.  
Delibera con voto unanime n. 15 

 

9.   Varie ed eventuali 

Non vi sono argomenti da trattare nelle varie ed eventuali 

 

Alle ore 21.45, esauriti gli argomenti all’ordine del giorni, la seduta viene aggiornata. 

 

Il Segretario 

Emilio Ventre 

Il Presidente del Consiglio di Istituto 

Giovanni De Lussu 
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